

VII^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES – ANNÉE A

PRIÈRE D'OUVERTURE

Entends notre prière, Seigneur : nous croyons que le Sauveur des hommes est auprès de toi dans la gloire ; fais-nous croire aussi qu'il est encore avec nous jusqu'à la fin des temps, comme il nous l'a promis.

LECTURES

Ac 1, 12-14

Les Apôtres, après avoir vu Jésus s'en aller vers le ciel, retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche, – la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat. À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques. Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères.

Psaume 26 (27), 1, 4, 7-8

R/ J'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants.

- Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais-je ?

- J'ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche :

habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie,

pour admirer le Seigneur dans sa beauté et m'attacher à son temple.

- Écoute, Seigneur, je t'appelle ! Pitié ! Réponds-moi !

Mon cœur m'a redit ta parole : « Cherchez ma face. »

1 P 4, 13-16

Bien-aimés, dans la mesure où vous communiez aux souffrances du Christ, réjouissez-vous, afin d'être dans la joie et l'allégresse quand sa gloire se révélera. Si l'on vous insulte pour le nom du Christ, heureux êtes-vous, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu, repose sur vous. Que personne d'entre vous, en effet, n'ait à souffrir comme meurtrier, voleur, malfaiteur, ou comme agitateur. Mais si c'est comme chrétien, qu'il n'ait pas de honte, et qu'il rende gloire à Dieu pour ce nom-là.

Jn 17, 1b-11a

En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils

ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi. »

PRIÈRE SUR LES OFFRANDES

Avec ces offrandes, Seigneur, reçois les prières de tes fidèles ; que cette liturgie célébrée avec amour nous fasse passer à la gloire du ciel.

PRIÈRE APRÈS LA COMMUNION

Exauce-nous, Dieu notre Sauveur : que notre communion au mystère du salut nous confirme dans cette assurance que tu glorifieras tout le corps de l'Église comme tu as glorifié son chef, Jésus le Christ.

+

Ohnheim-Fegersheim, dimanche 21 mai 2023

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Nous venons de fêter l'Ascension de Jésus ; Il a quitté le groupe des disciples, en leur promettant la venue de l'Esprit-Saint. Dans les 9 jours qui nous séparent de la Pentecôte, nous faisons comme les disciples, que nous avons vus dans la 1^{ère} lecture se rassembler dans la prière, auprès de la bienheureuse Vierge Marie. Nous prions, et nous repensons dans notre cœur à tout ce que Jésus a fait et enseigné, au long de Son parcours ici-bas.

« En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : 'Père, l'heure est venue.' » L'évangile que la liturgie nous a donné pour ce dimanche est tout particulier : au soir de la Cène, avant Sa Passion, Jésus avait formulé une grande prière à Son Père. Jésus a beaucoup parlé *du* Père, et Il nous a encouragés à Le prier, avec confiance ; mais aujourd'hui, exceptionnellement, nous entrapercévons Sa relation au Père, nous découvrons Sa propre prière. Il est beaucoup question de gloire : cette gloire qu'Il avait « auprès [du Père] avant que le monde existe », cette gloire que le Père a manifestée pleinement dans Sa Résurrection, et dans Son Ascension. Cette gloire vers laquelle Il veut nous conduire, chacun de nous, et Il rappelle ainsi Sa mission : « donner la vie éternelle à tous ceux que tu [m']as donnés. »

Oui, dans Sa prière, Jésus exprime ce grand désir : nous donner la vie éternelle. Nous donner Sa propre vie : et c'est ce qu'Il fait, en nous donnant d'abord la grâce de Le connaître : « la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que

tu as envoyé, Jésus Christ ». Il nous la donne, bien plus profondément encore, en nous connectant à Sa vie par les sacrements. Par le baptême, Il nous a unis à Lui, et tout le temps Pascal, depuis la nuit de Pâques, nous a invité à nous réjouir de cette grâce originelle par laquelle Il nous a sauvés. Jésus nous a également partagé tous les dons de Son Esprit, par le sacrement de la Confirmation : et nous implorons précisément que cette grâce se renouvelle en nous, alors que nous nous préparons à la fête de Pentecôte.

Cette vie de Jésus, en nous, fait cependant face à bien des difficultés, et même des combats. Car nous sommes encore dans le monde, ce monde qui est en guerre contre Dieu : c'est pour cela que Jésus fait une nette distinction dans Sa prière : « ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés. » Le Prince de ce monde, ce n'est pas Jésus, c'est Satan ; l'esprit du monde, qui mène les hommes par le bout du nez, ce n'est pas l'Esprit-Saint. Unis à Jésus, nous sommes entrés en guerre contre le mal, contre le mensonge, contre le péché qui règnent dans ce monde. Et c'est pour cela que nous « communions aux souffrances du Christ », comme le disait saint Pierre dans la 2^{ème} lecture.

Nous sommes en guerre, mais la bataille décisive de cette guerre a déjà été menée, et gagnée. En nous donnant Sa vie, Jésus nous a aussi donné la force de Sa victoire. Il a livré Son Corps, Il a versé Son Sang dans le combat, sur la Croix ; Il est Ressuscité, et Il nous donne de communier à Sa victoire à chaque Eucharistie. Là, nous Le rejoignons dans Son Offrande, Il nous reconnecte à Lui pour nous remplir de Son amour et de Sa force. Vivons donc cette célébration avec cœur, implorons la venue de l'Esprit qui nous renouvellera dans notre foi et dans notre ferveur. Réjouissons-nous de sentir déjà aujourd'hui la victoire du Seigneur : c'est la joie du Christ Ressuscité qui vient prendre possession de notre vie, cette joie que le monde ne connaît pas et que personne ne pourra jamais nous enlever. AMEN.

P. Jean-Sébastien +